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将
来
を
担
う
中
高
生
の 

 

思
い
を
受
け
止
め
ま
す

　

1
9
8
9
年
に
国
連
総
会
で

採
択
さ
れ
た
「
児
童
の
権
利
条

約
」
に
基
づ
き
、
18
歳
未
満
の

児
童
の
意
見
を
受
け
止
め
る
た

め
、
葉
山
町
中
学
生
・
高
校
生

議
会
が
開
催
さ
れ
ま
し
た
。

　

開
会
時
、
山
梨
町
長
か
ら
は

「
今
後
の
日
本
を
背
負
っ
て
い

く
皆
さ
ん
の
意
見
を
受
け
止
め

た
い
。
発
し
た
言
葉
や
受
け
取

っ
た
言
葉
の
重
み
を
感
じ
、
社

会
勉
強
に
も
な
れ
ば
と
思
っ
て

い
ま
す
。
将
来
の
葉
山
の
た

め
、
活
発
な
議
論
を
し
ま
し
ょ

う
」
と
言
葉
を
か
け
ま
し
た
。

＊
児
童
の
権
利
条
約
と
は

　

生
命
に
対
す
る
固
有
の
権
利

や
思
想
の
自
由
な
ど
の
権
利

が
、
尊
重
・
確
保
さ
れ
る
よ
う

に
規
定
し
た
も
の
で
す
。「
自

分
の
こ
と
に
つ
い
て
自
由
に
意

見
を
述
べ
、
表
現
す
る
こ
と
が

認
め
ら
れ
る
べ
き
」
と
記
載
さ

れ
て
い
ま
す
。

本会議本会議
8 月18日（金）、 5回目となる中学生・

高校生議会が開催されました。今回

は葉山中学校 7人、南郷中学校 1人、

鵠沼高校 1人の計 9人が議場に立ち、

一般質問を行いました。

町の計画や予算の使い道に意見・提案をする議会。中高生議会で
は、町の中学生・高校生が町の未来について考えます。

特集特集

中高生
議会

葉山の未来について葉山の未来について
中学生・高校生が考えました中学生・高校生が考えました
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や
ま
10
月
号

現
代
の
中
高
生
が
思
う

　

葉
山
の
課
題
と
は
？

　

学
習
会
で
話
し
合
っ
た
ア
ツ

イ
思
い
の
中
に
は
、「
雨
の
朝
は

渋
滞
す
る
」
な
ど
の
交
通
に
関

す
る
こ
と
、「
大
き
な
体
育
館
が

欲
し
い
」
な
ど
の
施
設
に
関
す

る
こ
と
、「
部
活
動
の
発
表
の
場

を
増
や
し
た
い
」
な
ど
の
学
校

に
関
す
る
こ
と
な
ど
様
々
。

　

自
分
た
ち
が
日
頃
か
ら
悩
ん

で
い
た
こ
と
は
も
ち
ろ
ん
、
家

族
や
友
人
の
話
を
思
い
出
し
な

が
ら
、
色
々
な
意
見
が
出
さ
れ

ま
し
た
。

中
高
生
の
意
見
・
提
案
は

実
現
す
る
の
か
？

　

通
常
の
議
会
と
同
様
に
、
議

員
の
皆
さ
ん
か
ら
い
た
だ
い
た

意
見
・
提
案
は
、
町
政
に
反
映

す
る
よ
う
取
り
組
み
ま
す
。

　

昨
年
の
中
高
生
議
会
で
鈴
木

佳
太
議
員
か
ら
提
案
さ
れ
た

「
ノ
ン
ス
テ
ッ
プ
バ
ス
の
増
便
」

に
つ
い
て
は
、
事
業
者
に
働
き

か
け
を
行
い
、
検
討
を
進
め
て

も
ら
っ
て
い
ま
す
。

　

今
後
も
、
中
高
生
の
皆
さ
ん

の
自
由
な
発
想
に
よ
る
意
見
・

提
案
を
お
待
ち
し
て
い
ま
す
。

学習会学習会
7 月31日の事前説明会・学習会では、

町長・教育長・議長による講話を通

じ、行政や議会の役割について学びま

した。その後、参加者みんなで町に対

するアツイ思いを出し合い、質問・提

案したいことを決定しました。

参加者の声参加者の声
　中学 2年生から 4年連続で参加

し、来年は大学受験も控えて参加

が難しいので、任務を終えたなと

いう感じです（笑）。

　本物の町議会議員にならない

と、議場で発言するという機会は

絶対にないもの。初めはそれが体

験できるなんて面白いと思って参

加しました。

　普段言わないだけで考えている

ことはたくさんあるけど、いざ発

言してみると「私ってこんなこと

思っていたんだ」と発見にもなる

から面白いですよ。また、自分の

 立場での考えだけでなく、町長

 や町職員の人、同じ中高生

 の考えも聞けたのが

 興味深く、良い経験

 になりました！　　

 鵠沼高校 2年　　

 君島梨子さん

立場での考えだ

や町職員の

の考

興味

にな

鵠



姉妹都市姉妹都市

葉
山
中
学
2
年

下
平　

愛
子 

議
員

【質問】姉妹都市のホールド
ファストベイ市との交流を復
活できないですか？

⬇
【答弁】かつて短期交換留学
を行っていましたが、現在は
手紙のやりとりのみです。た
だ、2年前の中高生議会で話
題になったとおり、皆さんが
メール交換などで交流する際
に、町の支援が必要であれば
ご相談ください。

4

平
成
平
成
2929
年
度　

中
高
生
議
員

年
度　

中
高
生
議
員
99
名
の
名
の

質
問
を
一
部
お
知
ら
せ
し
ま
す

質
問
を
一
部
お
知
ら
せ
し
ま
す

議
員
の
皆
さ
ん
か
ら
出
た
質
問
は
全
部
で
18
個
。

本
会
議
の
よ
う
す
は
、
町
議
会
Ｈ
Ｐ
か
ら
見
る
こ
と
が
で
き
ま
す
。

交  通交  通

鵠
沼
高
校
2
年

君
島　

梨
子 

議
員

【質問】逗子の駐輪場を町民
もお得に使えるよう、逗子市と
連携できませんか？

⬇
【答弁】駐輪台数に限りがあ
り、葉山町民が優先的に使え
るようにするのは難しい。

⬇
【まとめ】他にも逗子市とはイ
ベント開催などの連携を行
い、お互いを盛り上げていっ
てほしいと思います。

環  境環  境

南
郷
中
学
2
年

齊
藤　

小
夏 
議
員

【質問】小中高生が気軽に参
加できる「町をきれいにする
イベント」はありますか？

⬇
【答弁】町が主催するクリーン
葉山の他、地元町内会への
美化活動にも参加していただ
きたい。また、小中学生向け
に、森戸川などの生物観察会
や河川のごみ拾いを開催す
る団体もあるので、積極的に
参加してほしいと思います。

交  通交  通

葉
山
中
学
3
年

細
谷　

美
空 

議
員

【質問】道路渋滞を緩和させ
るための取組みを何か行って
いますか？

⬇
【答弁】自家用車ではなくバ
スを快適に活用できる仕組
み、環境づくりに、事業者とと
もに取り組んでいます。例え
ば、バスがどこを走っている
かスマートフォンでわかる「バ
スロケーションシステム」など
を導入しています。

財  政財  政

葉
山
中
学
3
年

松
岡
紗
里
奈 

議
員

【質問】ふるさと納税はどのく
らいありますか？返礼品など
のアピールもしてほしい。

⬇
【答弁】28年度（ 8月～ 3月）
で1768.5万円。特設ウェブサ
イトでＰＲするほか、今後は
返礼品としてウィンドサーフィ
ン講座などの体験を充実させ
ます。葉山らしい返礼品のア
イデアがあれば、是非教えて
ください！



観  光観  光

葉
山
中
学
3
年

河
内
真
三
朗 

議
員

【質問】大型のショッピング
モールを誘致し、町を活性化
することはできませんか？

⬇
【答弁】建築条件で難しいで
す。また、あまりにも多くの人
が来ると、住んでいる人の暮
らしが守られなくなってしまい
ます。葉山に理解のある皆さ
んの友人が町を訪れ、リピー
ターになるようなにぎわいが
作れたらと思います。

5

﨤町教育長より﨤町教育長より

◆  第 5回を終えて

　皆さん声のトーンや堂々と

した姿勢が良く、答弁する側の

手本となるような態度であっ

たと思います。中には、町長・

部長などの答弁内容をしっか

りと聞いた上で、質問を変えて

いく上級者もいたことに驚き

ました。質問の内容について

は、中高生が考える、日頃の関

心が多く反映されていたよう

に思います。

◆  伝えたいこと

　多くの議員が関心を示した

スマホやインスタグラムをは

じめ、現代は多様化した情報社

会です。つまり体験したこと

がないものも、まるで自分の体

験のように手に入る時代だと

言えるでしょう。

　しかし、皆さんには、自分の

体験や理解、納得に基づいて判

断することが大事だというこ

とをわかっていただきたい。

その姿勢を持って、情報に接し

てほしいです。

観  光観  光

葉
山
中
学
3
年

鈴
木　

佳
太 
議
員

【質問】秋や冬の観光客を増
やすため、山の自然を生かし
たイベントはできませんか？

⬇
【答弁】冬場の葉山を盛り上
げるのは、積年の課題。イベ
ントの企画はまだありません
が、「葉山の魅力を高める実
行委員会」の中で、里山の活
用について議論している最中
なので、楽しみにしていてくだ
さい。

学  校学  校

葉
山
中
学
2
年

祖
父
江
来
夢 

議
員

【質問】バス通学は費用や時
間の負担が大きいので、ス
クールバスを作れませんか？

⬇
【答弁】交通費については、
バスの通学費助成を活用して
いただきたいと思います。ま
た、公共交通機関のバスがあ
る中でスクールバスを作るの
は難しい。バスの増便につい
ても、事業者へ継続的に要望
をしていきます。

防  犯防  犯

葉
山
中
学
3
年

遠
藤　

優
凪 

議
員

【質問】不審者に遭遇したとき
の対策や、子ども110番に関
する周知はしていますか？

⬇
【答弁】困ったときには町役場
や児童館などの公共施設に
是非頼ってください。また、子
ども110番について指導したこ
とはありませんが、マークの
説明や周知など、学校を通じ
て子どもたちに伝えていきた
いと思います。


